

### APORTACIONES

## EL PORVENIR POLÍTICO DE ESPAÑA

Vamos a escribir el último comentario inspirado en la Memoria del señor Roig Ibáñez.

Supone el señor Roig Ibáñez, siguiendo las opiniones del señor Olariaga, que ya hemos dicho que no son buena fuente de inspiración, por su devoción a las grandes empresas capitalistas de nuestro país, que el predicar la igualdad económica de todos los hombres destruye la disciplina y el acatamiento a las mayores categorías.

El marxismo no olvida ni ha olvidado nunca las diferencias que establece la Naturaleza de por sí, ni ha pensado jamás superarlas, porque es obra imposible.

Cada hombre trae al sacer, en su propia naturaleza, las cualidades, buenas o malas, superiores o inferiores, que le distinguen. Aquellos que reúnen condiciones mentales de superioridad en un ambiente social libre de prejuicios y de igualdad económica, serán siempre los demás, y éstos, con pena conciencia de sus deberes sociales, los colocarán en la categoría social que les corresponda para utilizar su superioridad mental en beneficio de la colectividad. No olvide el señor Roig Ibáñez que hay dos clases de disciplina: la impuesta por la fuerza y la aceptada por la conciencia en cumplimiento de los deberes que el individuo tiene con la sociedad. Esta disciplina, que es la de la democracia, será sólida e inquebrantable en el régimen de igualdad económica propugnado por el Socialismo.

Hoy mismo se está demostrando en el desarrollo del movimiento obrero esta teoría: los trabajadores eligen, dándole categoría de directores, de superioridad, a aquellos de sus miembros que ellos conscientemente consideran de capacidad superior. Este es el gran valor de las democracias.

En el régimen de igualdad económica que propugna el Socialismo todas las capacidades podrán desarrollarse igualmente, y ocupará el primer lugar, no quien más dinero tenga, sino aquellos que posean más talento y mayor capacidad de trabajo, con lo cual se logrará que haya siempre al frente de la vida pública una aristocracia del saber seleccionada en el propio laboratorio de la enseñanza pública. Los que más valgan irán delante, a la cabeza; y los otros se acoplarán en la categoría que les corresponda.

Es menester que hablemos de la retribución que ha de tener cada cual? No. Cada hombre tendrá aquella a que sea acreedor, por la función que desempeñe y por las necesidades a que ésta le exponga. Como el ahorro entonces no será individual, sino colectivo, y como las necesidades apremiantes de los hijos y de los ancianos serán satisfechas por la sociedad, el individuo no sentirá el egoísmo de ser rico él, aunque sea a costa de que los demás se queden pobres, con lo cual la pugna por la mayor retribución desaparece. El hombre no tendrá que inquietarse por su porvenir o por el de sus hijos, porque será entonces de la sociedad el tenerse asegurado, y por ello se entregará más activamente al trabajo, manual o intelectual, con el afán de que la sociedad tenga todos los medios posibles para que no falten para satisfacer las necesidades de sus componentes.

Considera el señor Roig Ibáñez que el más funesto error del marxismo fue el de la lucha de clases, que impulsó a la masa obrera a organizarse frente a las demás clases, afirmando que con ello se debilitó su sentimiento de solidaridad humana, alejándose de participar de las responsabilidades de la vida pública, del Estado, y debilitó la actuación política de los partidos democráticos.

Este argumento es el más débil que tiene la Memoria. No fue el proletariado quien se organizó contra las demás clases, sino éstas quienes se olvidaron de los deberes de solidaridad que tenían contraídos con él. Los trabajadores se organizaron buscando en su unión la fuerza indispensable para hacer que se les tuviese en cuenta, y se les concediesen aquellas condiciones de vida indispensables a todo ser humano. Si hay falta, pues, no es de los trabajadores, sino de quienes, elevados a una situación de privilegio, no se acordaron de cumplir con sus deberes de protección y auxilio, ya que los dejaban encargados de realizar la obra más dura de la producción.

No se puede decir que el Socialismo español desvió a la clase trabajadora de la acción política y democrática; eso lo han hecho los anarquistas y los sindicalistas, pero no el Socialismo, que actúa de manera totalmente opuesta. Fue el Partido Socialista—y es lástima que a estas alturas no sea aún conocida su gran labor en tal sentido—who ha realizado la obra de educación política más profunda en nuestro país y quien ha incorpo-

rado más masa obrera consciente a la lucha política.

Tampoco hemos debilitado nosotros a los llamados partidos democráticos; es más cierto que en España no ha habido tales partidos; a lo sumo ha habido grupos políticos acudidos por hombres de mérito sin duda, pero que las masas los seguían, más que por convicciones democráticas, por la fuerza sugestiva de su palabra. Democracia organizada no la ha habido, ni la hay, desgraciadamente, en nuestro país, más que en el Partido Socialista y en la Unión General de Trabajadores.

¿Que no nos hemos propuesto siquiera crear un instrumento apto para el Gobierno? Ciertamente, ello es verdad; pero es que no podíamos hacerlo porque ello sería salírnos de nuestro papel. El Socialismo se dirigió a excitar en la masa obrera, y también en la clase media—aunque ésta no quiso sumar su esfuerzo allí donde lo requería su propio interés, prefiriendo seguir siendo instrumento del capitalismo—, el sentimiento de organización económica y política; para lograr esto han gastado los hombres del Socialismo muchas energías y han sufrido muchas calamidades y muchas persecuciones. Ningún Partido Socialista en el mundo se organizó pensando en gobernar; en lo que han pensado ha sido en propagar el Socialismo para realizar ambiente para su implantación. Poner al país en condiciones de aceptar el Socialismo fué su principal preocupación.

No ha habido tampoco en el Socialismo español desdén hacia el trabajo intelectual. ¿Cómo habla de haberlo figurando entre nosotros intelectuales de la talla de Jaime Vera? Lo que ha habido fué sincera lamentación de los intelectuales, abandonando, a nuestro juicio, su puesto, hayan desdén o no cumplir con su deber al lado de los obreros manuales.

Error grave de los intelectuales fué el pensar que ellos no eran trabajadores, en la verdadera acepción de la palabra, y por ello dejaron de militar en masa en el Partido Socialista; error que, desgraciadamente, aún no se ha extinguido.

Tenemos nosotros un concepto muy elevado del esfuerzo de la mente humana, en lo que nos fiamos nuestras máximas ilusiones redentoras, para que desdénásemos o tratásemos despectivamente a los intelectuales. Sabemos que valen mucho como instrumentos de lucha las energías económicas y las físicas, pero éstas se estreñen si les falta el concurso vital del entendimiento, de la inteligencia.

Aún podíamos seguir escribiendo; pero es forzoso hacer punto, para llevar nuestra atención a otros problemas.

## Zugazagoitia, operado

El lunes de esta semana tuvo que someterse a una delicada operación quirúrgica nuestro querido amigo y corresponsal Julián Zugazagoitia.

La operación le fué practicada con toda fortuna, por lo que, de no haberse complicado, cada probable, dentro de unos días se hallará completamente restablecido.

Hacemos público esto último con la satisfacción que es de suponer y para conocimiento de cuantos nos preguntan interesándose por el estado de tan distinguido amigo.

Tomamos la precedente noticia de nuestro fraternal colega LA LUCHA DE CLASES de Bilbao, y registramos con viva satisfacción el hecho de que nuestro querido amigo y compañero Julián Zugazagoitia esté casi completamente repuesto después de la operación que se le ha practicado.

Esperamos que la curación de Zugazagoitia sea rápida y total, para que muy en breve siga colaborando en las columnas de EL SOCIALISTA.

## Sin distrito

OVIEDO, 26.—Con ocasión de la visita que estos días ha hecho a esta capital don Melquíades Alvarez, «El Noroeste» está loco de contento.

Hasta ha olvidado su viejo cantinela de que no está adscrito a ningún partido político, como decía «La Acción» cuando la dirigía Delgado Barreto, y con el júbilo por la visita del jefe, ha descubierto una vez más quien es su inspirador en política.

Véase cómo juzga «El Noroeste» el discurso de don Melquíades en esta Audiencia.

«Al terminar su discurso Melquíades Alvarez, un discurso rebosante de doctrina y de dialéctica, las gentes se pierden como si hubiesen vivido ciento veinte minutos una emoción desconocida. La muchedumbre se queda como extática ante el hombre. Aquel hombre que ha flagelado muchos años con el látigo de la frase; que ha conuido tantas veces por las veredas del ideal.

«Los estudiantes los cálidos acentos del tribuno. Pero Oviedo vio reproducirse en la quietud conventual de estos días uno de aquellos días movidos

por el oleaje ciudadano que trafa a los espíritus los aires vivificadores de las supremas turbulencias. Era cuando Melquíades Alvarez se lanzaba a la conquista de España para la democracia.»

El incógnito articulista es un ironista de primera fuerza. ¿El hombre que flageló a las muchedumbres con el látigo de la frase! Don Melquíades no ha flagelado nunca a las multitudes. Al contrario, más de una vez han sido las multitudes quienes han flagelado a don Melquíades por desviarse de la vereda del ideal.

¿Miren ustedes que hablamos de democracia quienes aquí han estado siempre en componendas con los restos del pidalismo!

«El Noroeste» se empeña en hacer creer a la gente que el reformismo es una fuerza en Asturias; pero muchos tenemos que eso no lo crea ya casi nadie.

¿Ni don Melquíades, que se encontraría sin distrito seguro el día que en España hubiera elecciones!—M. de C.

## Contra las Uniones obreras

LONDRES, 28.—El Gobierno ha acordado por fin efectuar un ataque a fin de que las Uniones obreras no puedan ayudar al Laborismo en las elecciones. Se intenta prohibir a las Sociedades proletarias la implantación de cuotas obligatorias con fines políticos.

También intentan los conservadores que se declare ilegal la huelga general; no se concederá ninguna de las ventajas legales a las Uniones que la declaren.

## Pujos moralistas

«El Diluvio» se empeña en sentar plaza de moralista.

Y nos requiere para que digamos «si repudiamos toda representación que no sea otorgada por el sufragio universal». El torpe maquiavelismo del diario barcelonés salta a la vista.

Nuestro punto de vista de antes del 13 de septiembre era, y sigue siendo, el aceptar aquellas representaciones para las cuales fuésemos elegidos por la clase trabajadora.

Hasta hoy, nadie, absolutamente nadie, de entre nosotros ha aceptado puestos de real orden, y en nuestra conducta de siempre persistimos.

¿Se pretende que renunciemos a representaciones corporativas, para dejar que ocupen esos puestos los enemigos de la clase trabajadora consciente? Pues eso, lejos de ayudar a la democracia española, sería debilitar su fuerza.

El Socialismo español no tiene que recibir lecciones de nadie, y menos que de nadie, de «El Diluvio».

Moralice antes su propio campo, y luego hablaremos.

## Sobre el conflicto de la industria textil de Alcoy

La Comisión de obreros y patronos de la industria textil de Alcoy, que como se sabe, vino a Madrid a plantear y estudiar ante el ministro de Trabajo el conflicto pendiente en dicha localidad y en tal industria, como consecuencia de la pavorosa crisis de trabajo que de mucho tiempo a esta parte se observa, celebró ayer mañana su anunciada conferencia.

La reunión, verificada en el ministerio de Trabajo, y presidida por el señor Anón, fué en extremo laboriosa, dado el tiempo de su duración y los asuntos que en la misma se trataron. Baste decir que desde las once de la mañana hasta la una y media de la tarde estuvo reunida la Comisión con el ministro.

En cuanto a los acuerdos adoptados, tras una discusión en momentos muy apasionada, se convino en primer lugar constituir el Comité paritario interlocal en el plazo máximo de veinte o veinticinco días, para que estudie y dé una solución definitiva al mencionado conflicto, y evite a la par la desigual competencia en el mercado de parte de los pueblos comarcanos en los cuales existe industria textil, en que, a más de pagar salarios irrisorios, no se respeta para nada la jornada legal de ocho horas.

También se acordó que mientras el Comité paritario adopte una definitiva solución, sean respetadas las vigentes tarifas de trabajo en lo que respecta al jornal mínimo y otras mejoras de índole moral.

Referente al plus o sobrejornal que hasta ahora venía percibiéndose en concepto de prima a la superproducción, se abonará tan sólo el 50 por 100 de su equivalencia, ínterin resuelva el problema el Comité paritario.

En las fábricas que últimamente fué suprimido el plus por efecto de la tirantez de relaciones entre el elemento patronal y obrero, se abonará un jornal que compense el 50 por 100 del plus que anteriormente se cobraba.

Por esta solución queda de momento, y casi definitivamente, fuera de peligro un grave conflicto que amenazaba malograr la tranquilidad del pueblo de Alcoy y perjudicar los intereses de miles de obreros y el desarrollo de la industria textil de esta población.

La Comisión obrera alcoyana partirá hoy por la mañana con dirección a la citada población alcañina, satisfaciendo el resultado de sus gestiones y agradecida a las facilidades que ha encontrado en Madrid por parte de la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

EL SOCIALISTA también felicita a la Comisión obrera alcoyana y a los trabajadores levantinos de la industria textil.

### NOTAS INTERNACIONALES

## LA CRISIS EN INGLATERRA

Que haya enérgico hartazgo para atribuir a los seguros sociales la crisis industrial que atraviesa Inglaterra, no ha de ser motivo de reacción en nosotros el bajar la cabeza y embestir contra todos los que están en el sector o clase social de enfrente. Una gran parte de la burguesía, así como la clase media, sufren de la situación económica y social de Gran Bretaña tanto como los trabajadores, víctimas por igual del imperialismo financiero, patrocinado por los elementos conservadores y por el parasitismo de la industria minera, rotundamente condenado por Wells en un artículo muy interesante que ha publicado en «El Sol».

El testimonio de Wells, por ser laborista, no es quizá de gran mérito, «careciendo de talento». Veamos otras opiniones:

Mister McKenna, bastante conocido en el mundo que trata de cuestiones económicas, presidente de la «Midland Bank», sometió a la asamblea de accionistas, el 28 de enero último, una Memoria tratándose de la crisis industrial en Inglaterra.

«¿Cómo Inglaterra—se preguntaba Mr. McKenna—sufre desde hace seis años una depresión económica y una crisis de trabajo sin precedente, mientras que América goza de una gran prosperidad, en aumento continuo?»

La política monetaria es el factor esencial, diferente en ambos países en el siguiente punto. Mientras que en los Estados Unidos el crédito bancario se ha desarrollado libre y constantemente desde 1921 a fin de permitir el desarrollo de la vida industrial y comercial, no se ha visto en Inglaterra la misma expansión. Lejos de esto, y aunque no haya habido restricciones efectivas de crédito, las circunstancias (léase la política financiera imperialista) han conducido a una deflación constante.

La Memoria explica en los siguientes términos ese fenómeno:

«Durante cerca de siete años hemos tenido en Gran Bretaña un ejército de parados cuyo número no ha sido nunca inferior de un millón, llegando a veces a dos millones y pasando en la actualidad de millón y medio (digamos que el número inferior de parados se consiguió durante los diez meses de Gobierno laborista). Cada año, en virtud del aumento normal de la población, el número de productores crece, «grosso modo», en 200.000 personas.

«Por consiguiente, a fin de asegurar trabajo a toda la población, era indispensable aumentar en seguida el crédito bancario, es decir, la circulación monetaria, para comprar las mercancías que los parados y los nuevos trabajadores podían producir. Dificultar el desarrollo del crédito mientras la población aumenta, y que un gran número de trabajadores de cada sexo están reducidos al paro forzoso, equivale a suprimir innegablemente toda esperanza de expansión comercial, salvo una reducción

## Efemérides

### Charette de la Contrie

29 de marzo de 1796.—Es fusilado en Nantes el guerrillero francés Francisco Charette de la Contrie, uno de los jefes de la Vendée. Emigrado al triunfar la Revolución, volvió a Francia en 1792, y apenas iniciado el levantamiento de los vandenos, los campesinos de Machecoul le nombraron su jefe, siendo uno de sus primeros actos el ataque y toma de Pornic, a cuyos defensores trató con dureza. Sufrió después algunos reveses y tomó parte activa en el movimiento del ejército realista contra Nantes. Fracasado éste, empezó con su gente una guerra de sorpresas, atacando a los puestos republicanos y apoderándose de los convoyes, siendo una amenaza constante para las tropas de la Revolución. En Quiberon fué derrotado nuevamente; pero obstinado en continuar la lucha, fué hecho prisionero por el general Tronot el 26 de marzo de 1796, juzgado por un consejo de guerra y ejecutado seis días después.



meros actos el ataque y toma de Pornic, a cuyos defensores trató con dureza. Sufrió después algunos reveses y tomó parte activa en el movimiento del ejército realista contra Nantes. Fracasado éste, empezó con su gente una guerra de sorpresas, atacando a los puestos republicanos y apoderándose de los convoyes, siendo una amenaza constante para las tropas de la Revolución. En Quiberon fué derrotado nuevamente; pero obstinado en continuar la lucha, fué hecho prisionero por el general Tronot el 26 de marzo de 1796, juzgado por un consejo de guerra y ejecutado seis días después.

continua de los precios. Pero todos sabemos lo que significa para la industria una reducción de los precios en semejantes condiciones, pues provoca la paralización económica, lo cual se quiere remediar con una disminución de salarios. Sin duda, esta reducción puede efectuarse sobre los salarios nominales, más bien que sobre los salarios reales; pero yo estimo, y la experiencia demuestra, lo contrario: que la reducción de los salarios, prolongando la depresión económica, cuando la circulación monetaria se estaciona o no aumenta lo suficiente, mientras crece la población y lucha por encontrar trabajo, se provoca, quierase o no, una deflación.»

Tras esta exposición seca y matemática de hechos que esperamos sean refutados, mister McKenna, examinando las perspectivas del porvenir, continúa así:

«En los Estados Unidos, el crédito puede desenvolverse sin aplazamiento para satisfacer las necesidades de la industria e independientemente del movimiento del oro, tanto que en Inglaterra son estos movimientos el factor determinante. La necesidad esencial en lo por venir consiste en que el desarrollo de la prosperidad con una población creciente y un nivel de vida mejorando sin cesar y necesitando ambos el progreso en la industria, no deben ser dificultados por una restricción inoportuna de la circulación monetaria. Es menester que los técnicos estudien detenidamente, desde el punto de vista teórico y técnico, nuestros sistemas monetario y de crédito y la situación del Banco de Inglaterra, institución central y ordinaria de nuestros recursos monetarios.»

Si tendremos razón, que desde el mismo campo burgués se elevan voces como ésta que justifican y fortalecen cuanto se ha dicho sobre esta cuestión en EL SOCIALISTA. Las últimas palabras de mister McKenna, muy tenues, dado el público al cual iban dirigidas, demuestran que se ha hecho un mal uso de los capitales ingleses y se propone un estudio que de antemano se sabe el dictamen, si ese estudio se efectúa por técnicos imparciales.

Mientras, pues, como bellacos los que atribuyen la crisis industrial por que atraviesa Inglaterra a la existencia de los Seguros sociales, o a que haya Soviets en Rusia.

Cuando los ministros reaccionarios de Inglaterra hablan, pues, del bolchevismo, no hacen más que buscar una disculpa torpe al fracaso de su política imperialista.

## Los socialistas belgas El Primero de Mayo, por la paz mundial

(Por telégrafo.)

Homenaje de los socialistas a Beethoven.

BRUSELAS, 27 (8 h. 20 m.).—Se ha celebrado una reunión magna del Consejo General de la Comisión Sindical—organismo equivalente a la Unión General de Trabajadores—y del Partido Socialista Obrero Belga para examinar el problema que representa el peligro de la guerra, que existe como una amenaza contra los pueblos.

El camarada De Brouckere expone el día 5 de abril la situación internacional. Se decidió que la Demostración del Primero de Mayo se haga principalmente por la paz mundial, contra la guerra y para apoyar la jornada de ocho horas.

El centenario del glorioso músico Beethoven se ha celebrado estos días, dando lugar a entusiastas manifestaciones en homenaje a la memoria del genial músico.

Se han celebrado diversos actos musicales, en los que han tomado parte orfeones y orquestas socialistas, en Bruselas, habiendo impresionado profundamente al público la interpretación de la Novena Sinfonía. El acto resultó hermosísimo.—Patou.

## Apelación mahometana al Laborismo

LONDRES, 28.—En vista de la negativa del Gobierno bengalí a abrir una encuesta sobre el incidente de Kulakati, en que la fuerza armada hizo fuego contra un grupo de trescientas personas, matando a diecinueve e hiriendo a gran número de ellas, sir Abdur Rahim, en nombre de treinta miembros musulmanes del Consejo legislativo bengalí, ha enviado un telegrama al grupo parlamentario laborista pidiéndole que plantee la cuestión en la Cámara de los Comunes.

Tratará dicho asunto el camarada Jorge Lansbury.

Nido de piratas destruido

CANTON, 28.—El porta-aviones «Hermes» y dos cruceros británicos han logrado destruir, sin derramamiento de sangre, el nido de piratas de la bahía de Bías, a cincuenta millas de Hong-Kong.

Las incursiones de dichos piratas causaban grandes perjuicios al tráfico. En 1925, las autoridades chinas e inglesas obraron mancomunadamente contra ellos; mas la tirantez entre Canton y Hong-Kong permitió de nuevo a los facinerosos campar a sus anchas.

### COMENTARIOS

## DE LA SOBERBIA Y DE LA PEDANTERÍA

En algunos de los que ahora hemos dado en llamar «intelectuales» se están ofreciendo tan evidentes muestras de pedantería, egotismo y ensobrecimiento, que no podemos pasar sin protesta quienes, con más o menos autoridad y mayor o menor cultura, dedicamos algún espacio en nuestra actividad a colaborar en la Prensa, sobre unos y otros temas.

«Azorín» es uno de los ejemplares de esa intelectualidad insostenible, que repele con su inaguantable soberbia desde el estreno de su primera obra teatral «Old Spain», ofendido, a lo que parece, porque los críticos teatrales en masa no proclamaron su engendro como maravilla sin igual, ante la cual quedan reducidas a la categoría de «ensayos» sin importancia las producciones teatrales de Shakespeare, Molière, Calderón, Lope de Vega, Ibsen, etc. El señor Martínez Ruiz, olvidando que todo escritor, sea dramaturgo, comediógrafo, novelista, articulista o de cualquiera otra especie, está por ley que podemos llamar natural, sujeto a la crítica, se revuelve airado, no contra «este» crítico o «el otro»—pues pudiera evidentemente darse el caso de alguno que procediese con parcialidad e injusticia—, sino contra «la crítica teatral» y contra «los críticos», escribiendo tales desatinos que evidencian mejor que nada el apasionamiento de un orgullo herido. Y conste que el autor de este artículo es un humilde abogado e incompetente articulista sobre cuestiones políticas y sociales, no pensando escribir jamás—por no haber nacido con especiales dotes para ello—obra teatral alguna. Nada, pues, tiene que agradecer a los críticos teatrales, ni ha de tener que deberles. Pero la injusticia con que han sido tratados por «Azorín», y la manera de pedantería inaguantable con que ha pretendido excolmarlos el dramaturgo cervista desde su alto solio de defensor, repelen a toda conciencia independiente. El tono, las palabras y los conceptos emitidos por «Azorín» en su larga serie de artículos contra los críticos teatrales rebosan tal hinchazón de egolatría, que son francamente intolerables, repulsivos. No hay más que recordar un reciente artículo, en el que terminaba cada párrafo con el siguiente «estríbillo», dirigido a los críticos: «¿Qué saben ustedes; qué saben ustedes?» (1) «Y usted, ¿qué sabe de teatro?», podrían los aludidos contestarle, vistas sus producciones.

Evidente es que «Azorín» carece de facultades para escribir obras teatrales, no ya de genio, como él cree, sino ni siquiera de amenidad. Si pretende ser Ibsen, resultará su caricatura; si se propone ser Muñoz Seca, carecerá de la gracia que, aunque sea grotesca, tiene este autor indudablemente. No hemos visto la obra del ruidoso fracaso «Brandy, mucho brandy», pero sin verla, su propio título ya nos hizo presentir su escasa valía aun antes de leer las reseñas en que con unanimidad se la condena—y lo del «pateo» del público no será pérdida de los críticos—; una producción que adopta un título semejante y que pretende ser genial, no puede ser más que un aborto teatral. ¿A qué buscar títulos extraños, habiendo tantas y tan hermosas palabras en el idioma español? ¿Se lo habrá aconsejado Cierva a «Azorín» para reírse de él y predestinarlo al fracaso? Lo ignoramos. Acaso sea un afán de deslumbrar a las gentes eligiendo títulos tomados de la lengua que usan los «sectores» elegantes de Picadilly. Lo evidente es que sus dos obras teatrales las titula el escritor alcañino con palabras inglesas. ¿Será porque cree que así se aproxima más a Shakespeare? Tampoco lo sabemos. Lo más probable es que utilice esos títulos extranjeros, como diciendo: «¡Estos escritores teatrales españoles carecen de genio hasta para titular sus obras!» Ahora van a ver títulos selectos!

Con «Old Spain» no se ensañaron los críticos teatrales, contra lo que, ogeado por su propio ensobrecimiento, ha creído «Azorín». La obra es mediocre, como producción teatral. Revela, como revelarán probablemente cuantas obras teatrales escriba «Azorín», que él no es escritor «de teatro». Se puede ser un meticuloso descriptivo y un mal autor teatral. Se puede asimismo tener talento y ser incapaz de producir buenos dramas o estimables comedias. Creemos que el autor de obras teatrales, conacera». Podrá, indudablemente, como se dice del poeta, «tiene que perfeccionar su técnica por el estudio y la experiencia, como es susceptible de mejoramiento toda actividad humana; pero inútil será la pretensión de escribir para el teatro si se carece «de la materia pri-

ma». Difícil es «definir» las condiciones que debe reunir un autor teatral, pero en cambio es bien fácil, si se procede con desapasionamiento, «juzgar» uno a sí mismo», y ver si tiene o no esas condiciones, comparándose con aquellos que reconocidamente las poseen. Así, al autor de este artículo, como antes indicamos, jamás se le ocurriría escribir una obra teatral, por ser evidente que no posee condiciones de dramaturgo o comediógrafo. «Azorín», cegado por su renombre de escritor, no ha sido capaz de realizar esa autocrítica: de ahí sus fracasos.

El actual caso de «Azorín» es una muestra más de ese ensobrecimiento formidable que padecen algunos «intelectuales» españoles de la actualidad. A lo que parece, examinan sus talentos con cristal de aumento, y esto les hace inaguantables. Habiendo escrito trabajos de valía, por todos reconocidos, parece que pretenden deshacer su prestigio con engoladas necesidades de pedantería ofensiva, no ya a los ojos de la técnica, sino a los del sentido común. Tal es el caso de «Azorín», en su faceta de autor teatral y en su posición respecto de la crítica—que, como ha dicho acertadamente Gómez de Baquero, si no existiese, habría que inventarla—, y el de Ortega y Gasset, con sus estrafalarios escritos actuales, atiborrados de palabras desusadas y huecos de conceptos serios, sonando «a hueco».

Por alta idea que se tenga de los propios méritos, sólo la ceguera de la egolatría puede desconocer que, hasta los no agitados por el genio, tenemos, al menos, seso bastante para admirar la grandeza de un Victor Hugo, distinguiéndola de la presuntuosa mediocridad de los folletones de Ortega y Gasset, y para deleitarnos con la maravilla de concepto y trama de un Ibsen, deduciendo la enorme diferencia que separa las obras de éste, y aún las artificiosas, pero habilísimas, de Pirandello, de las soporíferas de «Azorín».

El actual caso de «Azorín» es una muestra más de ese ensobrecimiento formidable que padecen algunos «intelectuales» españoles de la actualidad. A lo que parece, examinan sus talentos con cristal de aumento, y esto les hace inaguantables. Habiendo escrito trabajos de valía, por todos reconocidos, parece que pretenden deshacer su prestigio con engoladas necesidades de pedantería ofensiva, no ya a los ojos de la técnica, sino a los del sentido común. Tal es el caso de «Azorín», en su faceta de autor teatral y en su posición respecto de la crítica—que, como ha dicho acertadamente Gómez de Baquero, si no existiese, habría que inventarla—, y el de Ortega y Gasset, con sus estrafalarios escritos actuales, atiborrados de palabras desusadas y huecos de conceptos serios, sonando «a hueco».

Por alta idea que se tenga de los propios méritos, sólo la ceguera de la egolatría puede desconocer que, hasta los no agitados por el genio, tenemos, al menos, seso bastante para admirar la grandeza de un Victor Hugo, distinguiéndola de la presuntuosa mediocridad de los folletones de Ortega y Gasset, y para deleitarnos con la maravilla de concepto y trama de un Ibsen, deduciendo la enorme diferencia que separa las obras de éste, y aún las artificiosas, pero habilísimas, de Pirandello, de las soporíferas de «Azorín».

J. SANCHEZ-RIVERA

## Beneficios de la asonciación

LONDRES, 28.—En los tres años últimos, la Federación de Mineros de Durham ha repartido a sus socios socorros de diversa índole por valor de tres millones de libras (unos 84 millones de pesetas).

Peticion justa

## Las tarifas telefónicas en los pueblos próximos a Madrid

Los alcaldes de los pueblos limítrofes de Madrid, como son Chamartín de la Rosa, Carabanchel Alto y Bajo, Pozuelo, Fuenlabrada y Hortaleza, han celebrado una reunión para pedir que a las indicadas localidades no se las excluya del sector urbano de Madrid, y, por tanto, de los beneficios de tarifas que corresponden al servicio en la capital.

Hace días nos ocupamos en estas mismas columnas del disgusto que se había producido en dichos pueblos al conocer el propósito de la Compañía Telefónica Nacional encaminado a separar del centro urbano a aquellos teléfonos, obligando a los abonados a pagar, no con arreglo a las tarifas de conferencias telefónicas siempre que los vecinos de los pueblos citados tuvieran necesidad de comunicar con Madrid.

Expusimos entonces el mismo criterio que ratificamos ahora: el de que, estimamos injusto que se adopte tal medida que supone un notable encarecimiento de las tarifas para las personas abonadas al teléfono en los pueblos inmediatos a Madrid, en los cuales tienen su residencia personas que, muy modesta condición social, que, además, hacen su vida de trabajo en Madrid o tienen en esta capital todas las relaciones de su actividad social. Y el teléfono, a nuestro juicio, para que pueda ser considerado como un elemento de verdadero progreso colectivo, ha de ser un servicio que por su baratura resulte accesible a todo el mundo, único modo de que se popularice y produzca máximos beneficios colectivos.

Encuajar las tarifas equivaldría a tanto como a privar a la clase media y a los modestos industriales del servicio telefónico, para hacer de su artículo de lujo que sólo los ricos les sería dable disfrutar. Sería ésta una orientación equivocada de la Compañía Telefónica Nacional, de la cual esperamos que atienda la petición que han formulado los vecinos de los pueblos limítrofes de Madrid.

## Conferencia de Andrés Ovejero

Organizada por el Colegio de Doctores de Madrid se celebrará la séptima conferencia del curso sobre la personalidad de Menéndez y Pelayo, a cargo de nuestro compañero Andrés Ovejero, quien disertará mañana miércoles, a las siete de la tarde, en el salón de actos de la Academia de la Historia, sita en la calle de León, desarro-

(1) «A B C» correspondiente al 28 de febrero de 1927.

### Ayuntamiento

**Sigue reuniéndose el Pleno.**  
A las doce de ayer se reunió el pleno del Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde.

**Cosas del Matadero.**  
El primer asunto que se discute es un acuerdo de la Comisión municipal permanente, de conformidad con el informe del Pleno de letrados consistoriales, en el que se dispone la ratificación de los acuerdos tomados por aquélla referentes a la liquidación general de las obras del Matadero y poner a la contrata del saldo de pesetas 1.384.234,52. Siendo aprobado.

**Las obras del teatro Español.**  
Se propone por la Comisión municipal permanente se proceda a la liquidación de las obras contratadas para la reforma del teatro Español, y a la aprobación de un presupuesto adicional para continuación de las obras por el importe de 1.036.782,72 pesetas, ejecutándose por administración las de carácter artístico y urgente, que ascienden a 124.041,75 pesetas, y el resto de 912.740,97 pesetas se realice mediante subasta.

El señor Latorre impugnó esta propuesta diciendo que ha debido venir al Ayuntamiento el expediente antes de llevar a cabo obras que se han ejecutado sin la intervención de los concejales.

Nuestro compañero Artega interviene para decir que el presupuesto primero de reforma del teatro Español ascendía a 600.000 pesetas, y ahora se pide que se haga uno nuevo por el importe de un millón treinta y seis mil pesetas, además del primero, y que, antes de obligar al Ayuntamiento a que apruebe estas cosas porque ya no tienen otro remedio, debió traerse en el momento en que se acordó el presupuesto, lo que no se hizo, por lo que no se aceptará con pie forzado lo que propone el señor Bellido.

El señor Carnicer dijo si no hay la seguridad de inaugurar el teatro Español sin tener que interrumpirle para realizar las obras que faltan, que no se inaugure hasta que esté totalmente terminado.

El señor Méndez se opuso a que se hicieran por administración las obras artísticas y urgentes, pronunciándose por la subasta. También se opuso a que se hicieran por administración las obras que pueden subastarse, y por administración las artísticas.

Después de decir el señor Lagúa que la firma del arquitecto no es una garantía para que las obras terminen en la fecha que se dice en el dictamen, se aprobó por unanimidad sacar a subasta las obras que en él se señalan; y, puesto a votación si han de hacerse por administración o subasta las de carácter artístico, se aprobó lo primero por mayoría de votos.

**Museo municipal.**  
Por unanimidad fue aprobado el reglamento del Patronato para el Museo municipal, después de leer algunas palabras el compañero Artega, el duque de Arión y el alcalde.

**La cobranza de exacciones.**  
Presentóse un acuerdo de reorganización de la cobranza e inspección de exacciones propuesto por el delegado de Hacienda, señor Arístizbal, que el estudio la Comisión especial de reorganización de servicios, y que era un poco extraño que se pusiera a discusión esa reorganización presentada por el señor Romero Grande habiendo llegado a la Comisión municipal permanente bastante antes el proyecto de reforma de la plantilla de contabilidad presentado por la Comisión reorganizadora, y no explicándose esta relación en favor del delegado de Hacienda. Este y el alcalde reconocieron la razón de Arístizbal, y quedó retirado el expediente.

**La indemnización a una propietaria.**  
Púsose a discusión un acuerdo de la Comisión municipal permanente proponiendo como transacción de reclamaciones pendientes se abonen pesetas 100.000 a la propietaria de la finca número 77 de la avenida de Menéndez y Pelayo como indemnización por los perjuicios causados a la finca con motivo de las obras de urbanización llevadas a cabo en dicha vía.

El señor Aldama impugnó el dictamen, por entender que si se concede la indemnización que se solicita, vendrá al Ayuntamiento infinidad de reclamaciones que, como ésta, carecen de derecho. Dijo también que no había dictamen sobre las rasantes ni sobre las fachadas.

El señor Rodríguez preguntó al alcalde si era cierto que había una sentencia reciente del Tribunal Supremo sobre el acto que se discutía, y fue contestado afirmativamente.

Los señores Méndez y Martín Álvarez propusieron que se retirara el expediente, a fin de unir a él copia de la sentencia indicada.

Nuestro amigo Artega propuso que a vez que se una al expediente copia de la sentencia, se una igualmente el informe que emita el Pleno de letrados consistoriales acerca de si la sentencia se relaciona con la indemnización que se pide al Ayuntamiento. Así se aprobó.

**Subastas para el Colegio de la Paloma.**  
Se propone la aprobación de los pliegos de condiciones para la subasta por cuatro años del suministro de nuestra, utensilios y pan para los acogidos en dos departamentos del Colegio de la Paloma.

Nuestro compañero Artega propuso que en vez de sacar a subasta todos los artículos se procure ampliar los talleres que allí existen, para que, a la vez que se educan profesionalmente los niños, produzcan lo que los asilados consumen; y esto se lograría con poco esfuerzo.

El señor Navarro Enciso pidió que la subasta se realice por dos años de duración, en vez de cuatro, que se propone.

El señor Carnicer se refirió al taller de zapatería del Colegio de la Paloma, y dijo que podía establecerse con poco coste una pequeña fábrica de construir zapatos, que sería capaz de abastecer todos los que los asilados municipales consumen, y acabar con la fuerza de martillo.

El señor Gómez Roldán, como delegado del Colegio, dijo que su deseo era ampliar los talleres, y pidió el concurso de Artega y Carnicer.

Fue aprobado sacar a subasta los artículos señalados, reduciendo la duración de la misma a dos años, en lugar de cuatro, y se levantó la sesión a las dos de la tarde.

**Si compra en algún establecimiento anulado en EL SOCIALISTA, no dejéis nunca de signficar que sois lectores de nuestro diario.**

### Notas asturianas

**El centenario de Beethoven.**  
OVIEDO, 26.—Organizada por el Ateneo, y en el local del Orfeón, se celebró anoche una velada literaria-musical para conmemorar el centenario del genio musical: Beethoven.

La conferencia, estuvo a cargo de don Benito Builla, que hizo un estudio minucioso de tan grande hombre, poniendo en ella toda su alma de poeta de altos vuelos, para ponerse a tono con el acto que se celebraba.

Describió lo doloroso y triste de su juventud, no obstante lo cual se abrió camino y triunfó por su arte maravilloso.

Asimismo pintó con acierto insuperable su carácter recio y firme, que no se inclinó jamás ante las realidades, y que se creyó siempre muy superior a ellas, por lo que lo hacía esperar en sus antepasados para recibirlos.

Describió sus obras, algunas de las cuales fueron ejecutadas brillantemente por los pianistas señores De Arnez y Manolín Fresno, y por el joven violinista Pepito Barniol, que se reveló como un maestro consumado, y para quien don Benito tuvo palabras de elogio y de aliento. El público numeroso que llenaba por completo el salón, a indicación del señor Builla, escuchó en ella y con un religioso silencio la última obra, titulada «Marcha fúnebre», interpretándose así con tal genial compositor. El público ovacionó largamente, tanto a don Benito como a los intérpretes, y la velada duró dos horas y media; a pesar de lo cual no dio señales de cansancio.

**La carne y las patatas no aumentan de precio.**  
La Junta provincial de Abastos denegó permiso a los tabajeros para aumentar el precio de las carnes, como asimismo a los vendedores de patatas tempranas, que intentaban aumentar el precio de dicho artículo de primera necesidad.

**La oración de trabajo.**  
Se reunió la Sociedad de Armeros para examinar la situación difícil que se les presentará muy en breve, y acordó nombrar a los compañeros José Cabol y Tristán Martínez para que vayan a Madrid a unirse con las otras Comisiones para recabar del Estado medios encaminados a evitar las crisis que se avecinan. También acordaron poner en manos de un abogado el asunto de las cédulas personales, por creerse excluidos de dicho decreto, toda vez que ellos son obreros eventuales.—Rey.

**Conferencia de Muñoz de Diego.**  
ABLANA, 28.—Como estaba anunciado, el día 24 dió en el Salón Cine de la localidad la segunda de las conferencias organizadas por el Centro de Sociedades Obreras el culto abogado señor Muñoz de Diego.

El amplio salón del cine estaba abarrotado de gente, abundando las mujeres, dando con ello una nota simpática al acto. Mucho público tuvo que oír la conferencia desde la calle.

Presentó al conferenciante Ramón G. Peña, quien en sentidas frases agradeció al conferenciante la deferencia al aceptar la invitación, que le deben los obreros, por su desahogo en los Tribunales de Justicia.

El señor Muñoz agradeció las frases laudatorias con que se le presentó, y dirigió un caluroso y cordial saludo al pueblo de Ablana, por el gran interés que toma en esta clase de actos, y muy especialmente al bello sexo, que con su presencia, además de embellecer estos actos, hace concebir el más halagador optimismo sobre el porvenir de España.

Entrando de lleno en el tema, estudió con gran competencia el Código del Trabajo, señalando las conquistas logradas, en el derecho protector, por los obreros, que fueron una elaboración de la jurisprudencia sentada en los veintiseis años que disfrutamos de ley de Accidentes.

Describió anomalías y errores, fijando especialmente la atención del auditorio en el error contenido en el artículo 249 del actual Código, en relación con el último párrafo del 137.

Expuso infinidad de casos prácticos para demostrar la injusticia que representa el no concepir como incapacidad parcial permanentemente la lesión que disminuye en menos de un cincuenta por ciento la incapacidad del obrero.

Seguidamente estudió el contrato de trabajo, el de aprendizaje y la ley de Tribunales industriales, especialmente en la parte reformada por el Código actual, deduciendo técnicamente los inconvenientes y las ventajas de la reforma en lo concerniente a los recursos de casación establecidos en el nuevo cuerpo legal.

Mostró con gran elocuencia cómo en los demás países las leyes de carácter protector son cada día más avanzadas, dando mayor personalidad a las organizaciones obreras, que son sus más fieles guardianes, mientras en España se admite actualmente el contrato individual, que considera una anomalía, porque el obrero siempre está en inferioridad de condiciones con relación al patrono, si le falta el apoyo de la organización obrera.

Al terminar su elocuente lección el culto conferenciante fué ovacionado por la enorme concurrencia, que hacía comentarios favorables a la gran importancia del acto.—Peña.

**Más conferencias.**  
OVIEDO, 28.—Ante numerosa concurrencia, que llenaba por completo nuestro salón, dió una animada conferencia el conocido periodista e inspector del Magisterio don Antonio Juan Onieva.

La conferencia, amena e interesante, versó acerca de «Del mundo rústico a la cultura», y, glorioso unas palabras de la convocatoria, alentó a los trabajadores para que se eduquen. Citó como modelo a los compañeros belgas, donde no hay un Centro que no tenga una escuela, y los obreros, no sólo saben leer, sino que conocen perfectamente todas las manifestaciones de la vida por la vasta cultura que poseen. Encomió a los compañeros Vandervelde y Huysmans por la labor tan enorme que han llevado a cabo.

De este último dijo que es ministro de Instrucción pública, y que recibió con gran cordialidad a un grupo de maestros asturianos que fueron allí en viaje de estudios; que es tal la obra que ha realizado, que hoy, en Bélgica, no hay un solo obrero que no sepa todo cuanto se puede aprender, dentro de lo establecido para la primera enseñanza.

Se extendió en grandes consideraciones, haciendo un detallado estudio de la evolución de la Humanidad, deteniéndose en la labor de los filósofos griegos que cultivaron fundamentalmente la disciplina del espíritu.

Terminó tan agradable conferencia haciendo un llamamiento a los obreros para que cultiven la inteligencia, en la manera de prestar buen servicio al mundo y a la sociedad.

Los oyentes aplaudieron largamente tan bella lección.

**En el Orfeón.**  
Organizados por el Ateneo Popular, se celebraron dos conferencias en el local del Orfeón, que estuvieron a cargo de don Ricardo de Orueña, quien desarrolló con gran competencia los temas «Orígenes de la escultura romántica, siglo XI» y «Transición del románico al gótico, siglo XII».

Las conferencias las dió con proyecciones, exhibiendo fotografías de monumentos nacionales y otros que se conservan en los museos, y los explicó con tanto detalle, que el público, altamente satisfecho, le aplaudió con brío al terminar tan bellos estudios.—Rey.

### Los mineros asturianos

En vísperas de celebrarse el Congreso del Sindicato Minero Asturiano, en cuanto el Comité Ejecutivo ha dado a conocer la convocatoria, como quien se mueve por medio de un resorte mecánico, observamos un movimiento extraordinario entre los divisionistas de la clase obrera de Asturias.

Primero empiezan por la publicación de un manifiesto en un diario de Gijón, que hace de órgano oficial de estas gentes, donde, imitando al cocodrilo, se duelen y lamentan de la situación y estado de los mineros particularmente, así como de cuanto se relaciona con la organización obrera.

De tal estado de cosas, que si ellos dicen, no en la proporción que más que nadie con el proceder y manera de obrar, no deben lamentarse.

Luego dirigen otra circular a las Secciones del Sindicato, en la que nos tratan como a buenos camaradas, donde de nuevo se entretienen con su inventado modo de concebir la unidad obrera.

Más por curiosidad que por otra cosa, nos da por leer su semanario, y allí sí que es el colmo del desahogado y desahogado. Tal vocabulario emplean tal manera de razonar la posición falsa que en este respecto ocupan, que dejan a uno asombrado.

Todo esto que esos elementos inventan al amparo de tan manoseado caso de la unidad obrera es un engaño.

Primero, porque en Asturias, por lo menos entre los mineros, no hay tal problema de unidad. El obrero minero que no está asociado es porque no quiere estarlo, o por la propaganda que en contra del Sindicato y sus dirigentes vienen haciendo determinados elementos, que se desatan a difamar, de lo que no tenemos inconveniente en presentar pruebas.

Segundo, que no obstante esta campaña y otras cosas que no es preciso citar, el Sindicato Minero Asturiano cada vez cuenta con más afiliados, prueba de la confianza que en él tienen depositados los trabajadores para la defensa de sus intereses.

Tercero, que en Asturias, por lo menos en lo que respecta a la cuenca minera, no hay quien haga tal movimiento, puesto que no existe más organización que el Sindicato Minero, que no niega el ingreso en sus filas a quien lo desea, aunque se le niegue a ciertos perturbadores de las organizaciones obreras, a los que se les puede llamar profesionales, que han sido y son los difamadores de hombres de conducta intachable, los que también han sido acusados de inmorales.

Ellos, que están en combinación con algunos republicanos y reformistas para combato por el sistema que se organicen, si son capaces de hacerlo. Lo contrario es hacer un mal papel y pretender venga una situación de anarquía en nuestras organizaciones, tal vez porque así convenga a los intereses que defienden.

Unidad sindical no hay con quien hacerla, luego no existe el problema que ellos plantean.

Esta labor, que se repite en períodos como éste, es de media docena de años, cuando los días de las próximas Pascuas (15-18 abril) se verificará en Leipzig junta extraordinaria de la Asociación Laborista-Esperantista de las Regiones de Lengua Alemana.

Se invita a enviar representantes a las organizaciones obreras no alemanas, quienes disfrutarán de hospedaje gratuito escribiendo con anterioridad al camarada Fr. Emmrich, Fichtstr. 102, Leipzig 5-3.

La revista «Sennaculo», órgano de Sennaculo Asocio Tutmonda (S. A. T.), ha anunciado un empréstito de 3.000 dólares para adquirir imprenta propia en Leipzig donde editará el periódico de la Asociación y las distintas revistas y libros que sin cesar publica.

La seriedad de que viene dando muestras en su actuación durante sus siete años de existencia ininterrumpida, y el crecimiento incesante de socios que nutren sus filas, son nuncio de un éxito cierto.

Como EL SOCIALISTA, todas las organizaciones proletarias tienden a asegurar su vida con la imprenta propia.

Una frase de Nietzsche en «Menschliches-Allzumenschliches-I»:

«El aprendizaje de varias lenguas es un mal necesario. Pero la agravación de este mal obligará a la Humanidad a buscarle un remedio, y no tarde dispondremos de una nueva lengua, auxiliar primero de las relaciones comerciales, después de las espirituales más delicadas, y la tendremos tan ciertamente como tendremos navegación aérea.»

Nietzsche, con intuición de genio, supo ver con anticipación una realidad que la extendida miopía de muchos contemporáneos aún no percibe.

F. AZORIN

### El homenaje a Verdaguier

Como ya se sabe, en los primeros días del mes de mayo se descubrirá la lápida, que será costada por suscripción pública, dando el nombre de Jacinto Verdaguier a una de las calles de Madrid.

En el acto del descubrimiento tomarán parte el Orfeón «Montblanquín», la Banda municipal de Madrid y una «cobla» de sardanas.

En la sesión que ese mismo día se celebró en la Academia de la Lengua tomarán parte el alcalde, conde de Vellelano, y Eduardo Marquina, que dará lectura a algunas poesías de Verdaguier traducidas al castellano.

El Orfeón «Montblanquín» dará algunos conciertos en diversos teatros, y en el Retiro y el Stádium Metropolitano.

El Casal Catalá, que se propone rendir un gran homenaje al creador de L'Atlantida, gestiona el viaje a Madrid de un «Folklore», el «Ball de borbons» y los «Xiquets de Vall».

Arenal, 4. Teléfono 11190. Pompas Fúnebres.

### Notas esperantistas

En los salones del local social de la Federación esperantista de Viena (Schellinggasse, 7) verificóse el día 4 del actual, solemne jubileo para conmemorar el XXV aniversario de la fundación de la Sociedad.

Después del discurso-salutación del comandante Sinner se leyó un prólogo del distinguido literato coronel Zwach, cantándose seguidamente por todos los presentes, y en Esperanto, «La Esperanza». El cuarteto de los hermanos Galimir interpretó bellas composiciones musicales.

El presidente dió lectura a un documentado trabajo con la historia del movimiento esperantista en Viena y dedicó un sentido recuerdo a los activos samiedanos.

Fraulino Viola tocó al piano y cantó deliciosamente lindas canciones alemanas y esperantistas. Algunas alocuciones del Raimund-teatro amenizaron la velada con danzas clásicas, y para final de fiesta se representó en Esperanto «Juego de sombras», de Schiller.

Durante los días de las próximas Pascuas (15-18 abril) se verificará en Leipzig junta extraordinaria de la Asociación Laborista-Esperantista de las Regiones de Lengua Alemana.

Se invita a enviar representantes a las organizaciones obreras no alemanas, quienes disfrutarán de hospedaje gratuito escribiendo con anterioridad al camarada Fr. Emmrich, Fichtstr. 102, Leipzig 5-3.

La revista «Sennaculo», órgano de Sennaculo Asocio Tutmonda (S. A. T.), ha anunciado un empréstito de 3.000 dólares para adquirir imprenta propia en Leipzig donde editará el periódico de la Asociación y las distintas revistas y libros que sin cesar publica.

La seriedad de que viene dando muestras en su actuación durante sus siete años de existencia ininterrumpida, y el crecimiento incesante de socios que nutren sus filas, son nuncio de un éxito cierto.

Como EL SOCIALISTA, todas las organizaciones proletarias tienden a asegurar su vida con la imprenta propia.

Una frase de Nietzsche en «Menschliches-Allzumenschliches-I»:

«El aprendizaje de varias lenguas es un mal necesario. Pero la agravación de este mal obligará a la Humanidad a buscarle un remedio, y no tarde dispondremos de una nueva lengua, auxiliar primero de las relaciones comerciales, después de las espirituales más delicadas, y la tendremos tan ciertamente como tendremos navegación aérea.»

Nietzsche, con intuición de genio, supo ver con anticipación una realidad que la extendida miopía de muchos contemporáneos aún no percibe.

F. AZORIN

### Notas de Levante

**La representación proporcional.**  
VALENCIA, 28.—En el Círculo Socialista, y ante numeroso público, ha dado una interesante conferencia don Eduardo Pardo y Reina, acerca de «La representación proporcional».

El joven y distinguido conferenciante hizo un detenido estudio de los diferentes sistemas electorales que se practican en las principales naciones, comparándolos y analizando sus procedimientos, deduciendo que el sistema de mayorías es injusto, por cuanto priva a buena parte del pueblo de la representación a que tiene derecho.

Uso de manifiesto además las corruptelas a que da lugar, siendo el preferido por los caciques.

Detúvose especialmente en el estudio del sistema de representación proporcional vigente en Bélgica, del que es autor el profesor Victor Dom, que, a su juicio, es el más perfecto de los que hoy se practican en las naciones que tienen vida parlamentaria.

Abogó por que se enseñe en las escuelas un curso obligatorio de ciudadanía, como medio para que las leyes tengan la debida eficacia, y comendó duramente las corruptelas a que en España se ha recurrido para obtener representaciones políticas ilegítimas.

El señor Pardo y Reina fué muy aplaudido al terminar su conferencia.

El compañero Escandell, que anteriormente hizo la presentación del orador, tributándole merecidos elogios por su esfuerzo en pro de la cultura popular, dió por terminado el acto, anunciando que el próximo jueves ocupará la tribuna el distinguido periodista y abogado don Fernando Miranda, que disertará acerca del tema «Asociaciones a la literatura española del siglo XIX».

**La Delegación local y la dependencia mercantil.**  
La Delegación local del Consejo de Trabajo ha acordado reconocer la validez del pacto entre la dependencia y los patronos de los establecimientos de tejidos, paquetería, ferretería, biutería y quincalla, droguería, papelería, perfumería, muebles, sombrererías y gorrierías, bazares, zapaterías, rojerías, platerías y joyerías, máquinas para escribir y coque, ortopedia y confecciones. Por virtud de dicho pacto, todos los expresados establecimientos vendrán obligados en todo tiempo a continuar abriendo a las nueve de la mañana y cerrando a las siete de la tarde, lo mismo que de las trace a las quince horas para la comida de la dependencia.

La Inspección hará efectivas estas normas.

**El centenario de Beethoven.**  
Organizados por diversas entidades se han celebrado conciertos y otros actos en conmemoración del centenario de Beethoven, estando todos ellos muy concurridos.

**Incendio.**  
En el cercano pueblo de Benetúser, un formidable incendio ha destruido la fábrica de muebles curvados de los señores Roca y Compañía, ascendiendo las pérdidas a 190.000 pesetas. La fábrica estaba asegurada.—Irazno.

**Una convocatoria de la Oficina de Reclamaciones de la provincia de Castellón.**  
CASTELLÓN, 27.—La Oficina de Reclamaciones e Informaciones de leyes sociales y de Propaganda de la provincia de Castellón ha circulado entre las Secciones a ella adheridas la siguiente convocatoria:

El Comité de esta Oficina, en su última reunión, acordó convocar a la reunión ordinaria del Pleno, y, al efecto, rogamos a esa Sociedad se sirva nombrar una representación para dicha reunión, que se celebrará el día 3 de abril del presente año, a las once horas de su mañana, y en su domicilio social, ronda de la Magdalena, 21, para tratar del siguiente orden del día: 1.º Constitución del Pleno. 2.º Gestiones del Comité. 3.º Gastos e ingresos desde su constitución. 4.º Cómo se podrá organizar la propaganda para divulgar el origen de esta Oficina? 5.º Proposiciones de las Secciones.—El secretario, Miguel Santos. El presidente, Salvador Ortiz.

**Se vende máquina «Marinoni», en buen uso**  
(80 x 112)  
CARGADORES CON VAIVEN  
Razón, en la Administración de EL SOCIALISTA, Carraza, 20, de cinco a seis de la tarde. Por correo, al apartado 10.936.

**Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína**  
SAN FRANCISCO, 9 y 11, BILBAO  
Géneros de todas clases en calidad superior.

**SASTRERÍA BENITEZ**  
Trajes a medida, de caballero, en estupendos estambres  
60 PESETAS  
INFANTAS, 42

**CACHETS COLLAZO**  
Medicamento preparado por el Dr. Collazo, en la Argentina, y que se ha impuesto en todo el mundo por sus decisivos resultados, superiores a todo tratamiento conocido hasta la fecha, como lo prueban infinidad de certificados médicos y de enfermos curados, cuyos originales están a disposición de los interesados. (Lea los que se publican en «A B C», «Blanco y Negro», «Mundo Gráfico», «El Sol», «La Nación» y demás diarios de Madrid).

ESTADÍSTICA de enfermos curados con los CACHETS COLLAZO, según observación hecha por el eminente especialista Dr. Archambault:

Enfermedad	Casos en forma de uremia	Casos en total de uremia
Blenorragia aguda y crónica	359	423
Cistitis aguda y crónica	213	28
Prostatitis aguda y crónica	248	146
Elige en las señoras uretritis crónica	198	37
Úlcera alérgica	69	59

Premiados con medallas de oro en París y Roma. Aprobados por las Autoridades Sanitarias de Buenos Aires, Montevideo, Paraguay, Chile, Brasil, México, Cuba, etc. y registrados en la Dirección de Sanidad de España.

Su uso es muy cómodo y reservado, y por la rapidez de su acción resultan muy económicos. Precio 15 pesetas, más 25 céntimos por timbra.

Pida folletos gratis a A. García - Apartado 662-MADRID

### Notas de Levante

**Por RENOVACION.**  
AVILA, 28.—La Agrupación Socialista acordó en su última sesión pedir a la Administración de RENOVACION aumente en 25 ejemplares el paquete que mandan al correspondal, para adquirir uno cada asociado.

También prepara una función teatral para el 1.º de mayo, en la que pondrán en escena «El Cristo moderno».

**No se autorizó subir la carne.**  
Se ha reunido la Junta provincial de Abastos para contestar a los carniceros, que solicitaron autorización para elevar el precio de la carne; y en vista de que no hay razón para tal subida, se denegó.

**Delegación del Trabajo.**  
La Delegación obrera en la Delegación del Trabajo habló con el gobernador acerca de las casas baratas y de la legislación del trabajo, que en Avila deja bastante que desear su cumplimiento, quedando satisfechos nuestros compañeros de los propósitos que animan a nuestra primera autoridad; falta hacer, porque de seguir ejecutándose las obras de la doble vía a destajo y hasta los domingos, es de mal efecto.

**Casas baratas.**  
Esta noche se reunirá en el salón de actos del Ayuntamiento la junta general de la Cooperativa de Casas Baratas para conocer los planes del terreno cedido por el Ayuntamiento.

El presidente, nuestro querido corregidor Esteban M. Hervás, ha convalidado a los socios para que asistan a dicha junta.

**La Mutualidad Obrera**  
Se ha reunido el Consejo Central de La Mutualidad Obrera en su sesión ordinaria semanal.

Asisten los compañeros siguientes: Santiago Pérez, Verdugo, Enrique Pérez, Rojo, Bruno Navarro, Domingo Manrique, Génova y el gerente.

Se suspende de derechos y deberes a un asociado que no lo verdad al hacer el padrón.

No se concede ingreso a otros socios, que, según dictamen facultativo, están enfermos.

El Consejo informa del estado en que se hallan las obras de instalación de la farmacia de la calle de San Bernardo, 43, que ha de salir de medicamentos a La Mutualidad Obrera.

Se trata después del acuerdo recaído en una de las últimas juntas generales referente a que, a partir del 17 de abril próximo, no se abran los domingos más que los Consultorios de Cava Baja, 1, y Eloy González, 18.

El Consejo, para dar más facilidades a los mutualistas, acuerda lo siguiente:

Que solamente en esos días, es decir, en domingo, pueden utilizar el teléfono para dar los avisos, a fin de que vaya el médico a visitar a sus enfermos, pero con la obligación, por parte del socio, de ir al día siguiente, lunes, al Consultorio que le corresponda, con la cartilla, para que el compañero consjerje tome nota del aviso y lo lleve a los libros oficialmente.

Se acuerda redactar una hoja, que será repartida por los cobradores, encaminada a poner en conocimiento de los asociados estos acuerdos del Consejo.

El Consejo autoriza al gerente para que se ponga al habla con otras Cooperativas a fin de determinar lo que haya de hacerse encaminado a que el anteproyecto de ley que ha de regular la vida legal de las Cooperativas, y que fué redactado por una Comisión nombrada oficialmente, se convierta en texto legal.

**El cierre en domingo de los Consultorios.**  
En la junta general celebrada los días 21, 22 y 25 de febrero último se acordó que los domingos solamente se abran los Consultorios de esta Mutualidad situos en Cava Baja, 1, principal, teléfono 10.338, y Eloy González, 18 (hotel), teléfono 30.104. Esto se hace para proporcionar a los compañeros consjerjes un descanso mayor del que tienen ahora.

Este acuerdo no comprende a las zonas de Tetuán y Puente de Vallecas, que seguirán como hasta la fecha.

En el Consultorio de la Cava Baja deberán pedir el servicio los socios que lo necesiten en domingo y que vivan en la parte sur de Madrid, es decir, los comprendidos en las zonas de los señores profesores siguientes:

Rey, Guerra, Fuentes, Lavín, Carrasco, Verdugo, San Pedro, Pineda, Barrera, Valle, Pedraja, Fumagallo, Picó, López Roche y San Martín.

Los que vivan en la parte Norte deben reclamarlo en Eloy González. Las zonas que comprenderá este Consultorio para recibir los avisos en domingo, solamente en domingo, son las de los profesores siguientes:

Puebla (Antonio), García de la Vera, Puebla (Gerardo), De Villa, Huete, Alfaro, Luzanariz, López Sánchez, Pardo, Hernández, Chibote, García Iglesias, Lotero, Gil, Esteban, Pérez Muñoz y Soto.

Advertencia.—Los mutualistas que quieran podrán utilizar los domingos, pero solamente los domingos, el teléfono, quedando obligado el que lo haga a presentar al siguiente día, lunes, en su Consultorio, la cartilla para que pueda seguir visitándole el médico. Lo repetimos: si no acude al siguiente día de haber dado el aviso por teléfono al Consultorio, para que el consjerje lo anote en el libro, no seguirá el médico prestando asistencia al enfermo.—El Consejo.

**CARBONES SEGOVIA**  
ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,60; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,75; COK, 5; OVIDES, 8,60; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas.

Lo del día

La mañana en Palacio. Ayer a mediodía despachó con don Alfonso el presidente del Consejo. Fue a Palacio vestido de paisano, e iba sin vendaje.

Se despidió diciendo que iba a Estado a despachar. En los ministerios. El presidente despachó con los ministros de la Gobernación, Fomento y Marina, y el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional.

El ministro de la Guerra recibió a los generales Lasheras y Vera; al coronel Millán Astray, al gobernador de Oviedo y al alcalde de Gijón. El ministro de la Gobernación recibió al general Seojo, al viceministro Rogi, al teniente coronel Robles, al doctor Catayud, al gobernador de Oviedo y al gerente de la Compañía Transmisionera, señor Domínguez.

El director de Prisiones. Procedente de Orihuela, ha regresado a Madrid el director general de Prisiones, después de haberse cargo de las obras que se realizan en la prisión de aquel ciudad. También estuvo en Murcia y Alicante, visitando las cárceles de aquellas poblaciones.

En la Casa del Pueblo SINDICATO METALURGICO. En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró ayer junta general el Sindicato Metalúrgico.

En la Casa del Pueblo DEPENDIENTES DE COMERCIO (Sección Gremial de Zapatería). En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sección Gremial de Dependientes de Zapatería, Curtidos y Alpargatería.

En la Casa del Pueblo REUNIONES PARA HOY. En el salón grande: A las siete de la tarde, Carpinteros de Armar.

Mitín de higiene social. Bajo la presidencia de don Antonio Navarro Fernández se celebró el domingo, en el Monumental Cinema, el anunciado mitín de la campaña de higiene social.

Almorranas-Varices-Ulceras. Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y ÚNICA Clínica especializada en este tratamiento. No se cobra hasta estar curado. DOCTOR ILLANES, Hortaleza, 17. De once a una y de tres a siete. Teléfono 15970.

han apresurado ya a proveerse de tarjetas. Estas se pueden recoger, al precio de 20 pesetas, en las oficinas de la Asociación de la Prensa, Carretas, 10, segundo, y en el hotel Reina Victoria, plaza del Ángel.

Consulta del doctor Reguero López. Don Julián Reguero López, doctor en Medicina y pensionado por la Junta de Ampliación de Estudios de la Universidad de Berna y jefe de Laboratorio en la Facultad de Medicina, ha abierto su consulta de enfermedades del estómago, intestinos, hígado y sangre, de las que es notable especialista, en la calle de Zurbano, número 32.

El plan general de repoblación forestal. Por real decreto de Fomento han sido aprobadas las instrucciones para la aplicación del decreto-ley de 26 de junio del pasado año, relativo al plan general de repoblación forestal.

Los viajes de prácticas y estudios al extranjero. Se dispone que todos los viajes colectivos de prácticas o de estudios en el extranjero, que en el sucesivo se organicen por las diferentes instituciones pedagógicas dependientes del Estado o inspeccionadas por éste, deberán ser previamente autorizados por el ministro del departamento correspondiente.

Table with 2 columns: Posetas, Suma anterior. Lists various social and political items with their respective costs.

En la Casa del Pueblo SINDICATO METALURGICO. En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró ayer junta general el Sindicato Metalúrgico.

En la Casa del Pueblo DEPENDIENTES DE COMERCIO (Sección Gremial de Zapatería). En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sección Gremial de Dependientes de Zapatería, Curtidos y Alpargatería.

En la Casa del Pueblo REUNIONES PARA HOY. En el salón grande: A las siete de la tarde, Carpinteros de Armar.

Mitín de higiene social. Bajo la presidencia de don Antonio Navarro Fernández se celebró el domingo, en el Monumental Cinema, el anunciado mitín de la campaña de higiene social.

comas, de la tuberculosis, de las enfermedades venéreas y del cáncer. El señor Pereda se ocupó de la actuación de la justicia en los delitos contra la higiene.

Diputación. Ayer recibió a los periodistas el señor Salcedo Bermejo, y les manifestó que el miércoles próximo se reunirá el Pleno para tratar principalmente de la expropiación de unas parcelas de terreno en la calle de O'Donnell, que son necesarias para completar la manzana en que está enclavado el Asilo de San José, donde se halla instalada la Inlusa.

Reuniones y convocatorias. Asociación de impresores de Madrid. Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria los días 1 y 4 del próximo mes de abril, a las seis y media de la tarde, en el salón grande de su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para continuar la discusión de los puntos pendientes en la sesión celebrada el día 25 de marzo, y que son los siguientes:

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Rufino Cortés y Santiago Pérez; suplente, Miguel Llacer.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Reuniones y convocatorias. Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados patronos: Sofronio Muñoz y Alejandro Rodríguez; suplente, Auspicio Lora.

Deportes

Los madrileños vencen a los extremeños. El Atlético de Patria, por 3-1. Poca gente acudió ayer al Stádium Metropolitano a presenciar la lucha entre los subcampeones de las regiones Centro y Extremadura, y los aficionados que deseando la inclemencia de la tarde acudieron, salieron aburridos de encuentro tan poco interesante.

El público creyó en una derrota aplastante de los extremeños, y no acudió a presenciar el encuentro (tarde pesada que la del domingo se han visto los campos de la corte llenos), y seguramente habrá sufrido decepción al enterarse del resultado de 3-1, que debió ser 2-1, ya que el último tanto fue conseguido después de una falta tremenda de Palacios el guardameta de Patria, que el árbitro no castigó.

El primer encuentro celebrado, en que correspondió jugar a Osasuna y al Racing, terminó con el triunfo de aquel por 3-0. CICLISMO. Carrera de inauguración. Sobre el recorrido anunciado, se celebró el domingo la carrera de inauguración de la temporada de la Unión Velocipédica Española (primera región).

El segundo tiempo fue de dominio del Madrid, que marcó cinco tantos más por medio de Uribe, Félix Pérez, Uribe, Peña (L.) y Muñagorri, respectivamente. El delantero centro de Madrid, Monjardín, se lesionó durante el primer tiempo, y pasó a jugar de extremo derecho.

El señor Melcón estuvo imparcial en el arbitraje. Los equipos estuvieron así formados: Madrid: Martínez; Escobal, Cusadilla; Morán, Peña (L.); Peña (J. M.); Muñagorri, Uribe, Monjardín, Félix Pérez, Del Campo.

En provincias. He aquí los resultados obtenidos en provincias en los partidos jugados el domingo de los octavos de final para el campeonato de España: Primer grupo: Barcelona, 2; Murcia, 1 (subcampeones). Europa, 3; Cartagena, 0 (subcampeones).

ULTIMAS PUBLICACIONES. EDITADAS EN EL MES DE FEBRERO DE 1927. Ptas. Obital.—Programa de Ingenieros Industriales al servicio de la Hacienda. 1

EDITORIAL REUS. CASA FUNDADA EN 1852. Empresa propietaria de más de 2.000 ediciones jurídicas y del CENTRO EDITORIAL REUS. Clases: PRECIADOS, 1. Libros: PRECIADOS, 6. Correspondencia: Apartado 12.250.

¡Camarada! ¡Simpatizante! Todos los libros que necesites pidelos a la Administración de EL SOCIALISTA. Basta indicar el título de la obra u obras que desees adquirir, su autor, y a ser posible, la Editorial que los publicó.

Comprando los libros por mediación de EL SOCIALISTA, le proporcionas una utilidad, ya que los editores hacen descuentos en las compras que realiza EL SOCIALISTA, descuentos de los cuales tú no te beneficias, pero contribuyes con ellos a aumentar los ingresos del periódico y a hacer por que se pueda llegar pronto a las seis páginas diarias.

Teatros

ROMA.—Un estreno de Muñoz Seca y el maestro Guerrero.—Despedida de la Serós. Nos extraña mucho que el fecundo Muñoz Seca no hubiera escrito una obra para la compañía de Roma, que lleva ya varias temporadas representando esas piececitas llamadas usketichs.

Cooperativa obrera de La Arboleda. El Consejo de Administración de la Cooperativa Obrera «La Cosmopolita» ha editado la Memoria y estado de cuentas de la entidad, correspondiente al año de 1926, como asimismo de las ventas realizadas en ese ejercicio.

ACTO CIVIL. La simpática señorita Violeta del Val Santibáñez contrajo matrimonio civil con nuestro particular amigo don Paulino Gutiérrez de Elisaquiver.

Sección de noticias. Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio.—Esta Sociedad se reunirá en junta general extraordinaria mañana, miércoles, a las diez de la noche, en su domicilio social, calle de San Sebastián, 2.

Sección de noticias. Instituto Francés.—Conferencias para la presente semana: Hoy, martes, a las siete, señor Guinard; a las provincias francesas: Francisco Condado y Saboyas (proyecciones); miércoles, a las siete, señor Laplane.

Sucesos. Accidentes del trabajo. Ayer ingresó en el Hospital Provincial el carrero Agustín García Díaz, de trece años de edad, que padece lesiones graves.

Un diccionario gratis. Si quiere usted poseer un diccionario de la lengua castellana completísimo, edición moderna, no tiene más que suscribirse por un año a la REVISTA POPULAR.

Quemaduras. Mariano Méndez Moraleda, de siete años de edad, padece quemaduras graves, que se causó al saltar sobre una hoguera cuando jugaba con otros niños de su edad.

Quarto concierto de la Sinfónica. Hoy, martes, a las seis de la tarde, en el teatro de la Zarzuela, se dará el cuarto concierto por el Orquesta Sinfónica del ciclo dedicado a Beethoven, con el siguiente programa:

IMadres! En la DENTACION de vuestros hijos, acordados de los célebres PAPELES YROMAR (Tutelares de la infancia) 1,60 en todas las farmacias. R. Gamir, San Fernando, 32 y 34 VALENCIA GAYOSO - MADRID

Cooperativa obrera de La Arboleda

El Consejo de Administración de la Cooperativa Obrera «La Cosmopolita» ha editado la Memoria y estado de cuentas de la entidad, correspondiente al año de 1926, como asimismo de las ventas realizadas en ese ejercicio.

ACTO CIVIL. La simpática señorita Violeta del Val Santibáñez contrajo matrimonio civil con nuestro particular amigo don Paulino Gutiérrez de Elisaquiver.

Sección de noticias. Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio.—Esta Sociedad se reunirá en junta general extraordinaria mañana, miércoles, a las diez de la noche, en su domicilio social, calle de San Sebastián, 2.

Sucesos. Accidentes del trabajo. Ayer ingresó en el Hospital Provincial el carrero Agustín García Díaz, de trece años de edad, que padece lesiones graves.

Un diccionario gratis. Si quiere usted poseer un diccionario de la lengua castellana completísimo, edición moderna, no tiene más que suscribirse por un año a la REVISTA POPULAR.

Quemaduras. Mariano Méndez Moraleda, de siete años de edad, padece quemaduras graves, que se causó al saltar sobre una hoguera cuando jugaba con otros niños de su edad.

Un diccionario gratis. Si quiere usted poseer un diccionario de la lengua castellana completísimo, edición moderna, no tiene más que suscribirse por un año a la REVISTA POPULAR.

Quemaduras. Mariano Méndez Moraleda, de siete años de edad, padece quemaduras graves, que se causó al saltar sobre una hoguera cuando jugaba con otros niños de su edad.

Quarto concierto de la Sinfónica. Hoy, martes, a las seis de la tarde, en el teatro de la Zarzuela, se dará el cuarto concierto por el Orquesta Sinfónica del ciclo dedicado a Beethoven, con el siguiente programa:

IMadres! En la DENTACION de vuestros hijos, acordados de los célebres PAPELES YROMAR (Tutelares de la infancia) 1,60 en todas las farmacias. R. Gamir, San Fernando, 32 y 34 VALENCIA GAYOSO - MADRID

